

## Mariana Santo

Abogada - Socia

Oficina  
Montevideo

Tel  
(598) 2 902 1515 Ext. 253

Email  
[msanto@guyer.com.uy](mailto:msanto@guyer.com.uy)

Linkedin  
[linkedin.com/in/mariana-santo-735a8813b](https://www.linkedin.com/in/mariana-santo-735a8813b)

## Experiencia

Mariana Santo, abogada y escribana, desarrolla sus actividades principalmente en el Departamento Contencioso. Su práctica incluye participación activa en litigios y arbitrajes en el área del Derecho Público, Civil y Comercial. Cursó una Maestría en Derecho Administrativo de la Universidad Austral de Buenos Aires (2015-2016), un Diplomado en Derecho Administrativo en la Escuela de Derecho de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, Chile (2018), Diploma de Especialización en Derecho Administrativo en la Universidad de Salamanca, España (2018), y una Diplomatura en Contratos del Estado e Infraestructura Pública de la Universidad Austral de Buenos Aires (2014). Realizó un Master en Derecho Administrativo Económico en la Universidad de Montevideo (2005-2006). Docente Asistente (I) Grado 2 Público II de la Universidad de la República. Ha sido docente del módulo introductorio Derecho Administrativo. Curso dictado en el Colegio de Abogados del Uruguay.

Se especializa en Derecho Administrativo, lidera el equipo de abogados que desarrolla su actividad en dicha área. Tiene una amplia experiencia en asistencia a empresas y particulares en numerosos procedimientos expropiatorios, competitivos, licitaciones, contratos administrativos, y negociaciones con el Estado y entes públicos, y tiene gran experiencia en procedimientos administrativos, acciones de nulidad, acciones de amparo, litigios y arbitrajes contra el Estado y entes públicos.

Ha participado en importantes proyectos de infraestructura, participación público privada, obra pública, asesorando a clientes en dicha área en todas las instancias. Tiene gran experiencia con clientes en materia de energía en el área de gas natural y electricidad.

## Trabajo representativo

Brindó asesoramiento legal a Acciona en su participación en el proceso de licitación ante el Ministerio de Transportes y Obras Públicas para el "Proyecto Ferrocarril Central" (FCU). Se trata del proyecto de obra pública más importante de la historia de Uruguay, con un valor estimado de aproximadamente mil millones de dólares, y que tuvo un rol fundamental para la inversión multimillonaria de UPM en la construcción de una segunda planta de celulosa en Uruguay. Asistió a Acciona a través de los procedimientos de licitación, incluidos los procedimientos contenciosos administrativos ante el Tribunal de lo Contencioso Administrativo una vez que Acciona fue descalificada por un presunto incumplimiento de los documentos de la licitación, a pesar de que Acciona obtuvo la más alta calificación técnica y tuvo el precio más bajo.

Asesoró a Abal Hnos. S.A., sucursal local de Philip Morris International, en cinco procedimientos contenciosos administrativos contra el Ministerio de Salud Pública (MSP) ante el Tribunal Contencioso Administrativo, reclamando la anulación de las sanciones impuestas por el MSP por presuntas infracciones de las restricciones nacionales a la publicidad del tabaco. Abal Hnos. S.A. obtuvo sentencias favorables en dos de los casos y aguarda la decisión sobre los casos restantes.

Representó exitosamente a la filial de la empresa petrolera estatal brasileña Petrobras (PUDSA) y Axion Energy en dos procedimientos de arbitraje separados contra la Administración Nacional de Combustibles Alcoholes y Portland - ANCAP, la empresa estatal uruguaya que posee el monopolio de la importación y refinación de petróleo.

Actualmente, se encuentra representando a GNLS en un caso de 310 millones de dólares ante el poder judicial uruguayo y en un caso de más de 400 millones de dólares en un arbitraje internacional de la CCI en España contra OAS sobre la construcción de una planta de gasificación en Uruguay.

## Publicaciones

Principio de culpabilidad en el Derecho Administrativo Sancionador, una revisión a la luz de la jurisprudencia. FCU, 2019. Facultad de Derecho Universidad de la República (Uruguay). Instituto de Derecho Administrativo

Ponderación y Discrecionalidad. FCU, 2018, Facultad de Derecho Universidad de la República (Uruguay). Instituto de Derecho Administrativo. Fuentes del Derecho Administrativo. Mirada actual desde la teoría y la práctica.

Sobre sociedades de economía mixta Universidad de la República (Uruguay). Facultad de Derecho. Instituto de Derecho Administrativo. Estudios sobre la administración uruguaya: novedades en el régimen jurídico administrativo. FCU, 2016.

Efectos de la sentencia anulatoria sobre terceros no llamados al proceso; en especial referencia a la sentencia dictada por el Tribunal de lo Contencioso Administrativo número 309 de 26 de abril de 2006. Tribunal de lo Contencioso Administrativo: IV Jornadas Académicas en homenaje al profesor Dr. Mariano R. Brito. Montevideo: FCU, 2010.

Responsabilidad del Estado por actividad estatal legítima. Universidad de la República (Uruguay). Facultad de Derecho. Instituto de Derecho Administrativo. Transformaciones actuales del derecho administrativo. Montevideo: FCU, 2010.

## Conferencias

Ha dictado diversas conferencias sobre Derecho Público y publicado ensayos sobre temas de interés en su área de especialidad. Debajo se detallan algunas publicaciones.

## Idiomas

Español, Inglés y Portugués